
Protokoll zur Sitzung des Referats Lehramt 

Datum: 06. Mai 2010
besondere Ereignisse des Tages (außer der Ref.-Sitzung): Vincents Geburtstag
Uhrzeit: 16.00 h (letztendlich c.t.)
Anwesend: Vincent, Franzi, Christoph; per Telefonkonferenz zugeschaltet: Moritz

geplante TOPs 
1.) Homepage
2.) Prof. Dr. Nückles
3.) Semesterplanung

4.) Frau Korf

Ad TOP 1
Wir sollten die Angaben unter „Hauptarbeitsfeld“ aktualisieren, da die Modularisierung d. Lehramts 
nun weitestgehend abgeschlossen ist.

(Der Aktualisierung der Homepage haben sich Vincent und Franzi am Ende der Sitzung angenom-
men, das Ergebnis findet sich noch immer unter: 
http://www.u-asta.uni-freiburg.de/engagement/referate/lehramt-referat .) 
Folgt eine Diskussion über den Sinn des Referates und die Notwendigkeit unserer Arbeit. 

Ad TOP 3
(dem produktiven Lauf unserer Gedanken wollten wir keinen Eihalt gebieten, daher wurde die zu-
vor festgelegte Reihenfolge der TOPs bewusst ignoriert).
Arbeitsschwerpunkt des Semester soll das Praxissemester und dessen Verbesserung sein.

• zur Anmeldeseite: dort sollten Informationen seitens der Schulen zur Ausstattung der Gebäude 

hinsichtlich Barrierefreiheit bereitgestellt werden.

• Wir wollen eine Fahrtkosten-Rückerstattung anregen, da die finanzielle Belastung für die Stu-
dierenden, die an eine Schule weit außerhalb von Freiburg kommen (Weil am Rhein, z.B.) be-
trächtlich ist. Hinweis darauf. dass auch im Rahmen des Eucor - Projektes die Fahrkosten erstattet 
werden. Wir müssen herausfinden, an wen wir uns da wenden können und wer anstelle der Stu-

dierenden die Fahrtkosten zahlen kann.

• Wir wollen auf unserer Homepage und im u-boten Alternativen zum Praxissemester (sc. Praxis-
semester im Ausland) darstellen. Hierzu wollen wir Erfahrungsberichte sammeln. Die uns be-
kannten alternativen Möglichkeiten zum Praxissemester in BaWü sind a) PAD b) Deutsche Schu-
le im Ausland c) selbst organisiertes Praxissemester im Ausland

http://livepage.apple.com/
http://livepage.apple.com/


TOP 2 und TOP 4 werden kurzfristig zusammen abgehandelt

Die Diskussionsrunde mit Prof. Nückles soll ggf. am 2.6. stattfinden.*
Frau Korf wollen wir nächsten Mi, den 12.5. (statt Referatssitzung am Donnerstag = Feiertag) um 
14.00h besuchen, wenn sie einverstanden ist.

* Es gibt bereits zwei Terminvorschläge, die Martin von Herrn Prof. Nückles bekommen hat.

Ad TOP 5
Für die MuHo eröffnen sich aus der Modularisierung neue Probleme und Fragen, da man sich fragt, 
ob man, um sich für den Master zu bewerben, tatsächlich das gesamte (lange) Staatsexamens-Studi-
um abgeschlossen haben muss. Alternativ überlegt man, den Zugang zum Master bereits nach be-

standener Zwischenprüfung im Staatsexamen zu ermöglichen. Das größte Problem ist hierbei die 
landes- und bundesweite Anerkennung dieser Zwischenprüfung. 


